

***Türkmen döwlet bedenterbiýe we sport instituty tarapyndan 2025-nji ýylyň
4-nji aprelinde sanly ulgam arkaly geçiriljek “Sport – parahatçylygyň ilçisi”
atly halkara ylmy-amaly maslahatyna gatnaşmagyň
Ş E R T L E R I***

Halkara ylmy-amaly maslahatyň tematiki ugurlary:

- Bitaraplyk we sport ýörelgeleri dostlugy hem-de parahatçylygy wagyz edýär;
- Olimpizm filosofiýasy we sagdyn durmuş ýörelgelerini terbiýelemek;
- Bedenterbiýe we sportda innowasion tehnologiýalar.

1. Halkara ylmy-amaly maslahata gatnaşmaga isleg bildirýänleriň maslahata tabşyrylan tezisleriň awtorlary üçden köp bolmaly däldir. Işiň mazmuny özbaşdak ylmy-barlag häsiýetli we ady bilen kybapdaş bolmaly.

2. Halkara ylmy-amaly maslahata gatnaşmak üçin hasaba alnyş görnüşi doldurylmaly (adaty şrift, Times New Roman, 12 pt):

Halkara ylmy-amaly maslahata gatnaşyjylary hasaba alnyş görnüşi

Familiýasy	
Ady	
Atasynyň ady	
Wezipesi	
Alymlyk derejesi, ady	
Işleýän ýeriniň doly ady	
Işleýän ýeriniň salgysy (poçta indeksini hem görkezmeli)	
Iş telefony, elektron salgysy	
Nutugyň ady (baş harplar bilen ýazmaly däl)	
Nutugyň tematiki ugry	
Nutuk haýsy dilde taýýarlandy	

3. Halkara ylmy-amaly maslahata gatnaşmak üçin gysgaça beýany (tezis) we annotasiýalary taýýarlanylmalý. Nutugyň gysgaça beýany ylmy-amaly maslahatyň iş dilleriniň birinde, annotasiýalar bolsa beýleki iki dilde bolmaly.

3.1.Halkara ylmy-amaly maslahata daşary ýurtly gatnaşyjylaryň nutuklarynyň annotasiýalarynyň türkmen diline terjimesi Guramaçylyk topary tarapyndan ýerine ýetiriler.

3.2.Halkara ylmy-amaly maslahata ýerli gatnaşyjylar annotasiýanyň inlis we rus dillerine terjimelerini ýokary okuw mekdepleriniň degişli kafedralarynda ýa-da terjime edaralarynda tassyklatmaly.

4. Halkara ylmy-amaly maslahata gatnaşyjylaryň ylmy işiniň gysgaça beýany we annotasiýalar awtoryň işleýän edarasynda seredilmeli we edaranyň ýolbaşçysy tarapyndan gol çekilen hat üsti bilen iberilmeli. Hata nutugyň gysgaça beýanynyň we annotasiýalaryň elektron görnüşleri goşulmaly.

5. Iberilen resminamalaryň mazmunyna awtorlar şahsy jogapkärçilik çekýärler.

Nutuklaryň gysgaça beýanlaryna we annotasiýalaryna bildirilýän T A L A P L A R

1. Halkara ylmy-amaly maslahata gatnaşmak üçin gysgaça beýanlaryny we annotasiýalary guramaçylyk komitetine ibermegiňizi haýyş edýäris (gysgaça beýanynyň möçberi A4 (210×297 mm) formatda 1,5 sahypadan geçmeli däl, annotasiýalaryň her biriniň (iňlis we rus dillerinde) möçberi 0,5 sahypa çenli bolmaly).

2. Sahypa ölçegleri: ýokary we aşak taraplarda – 2,0 sm, çep tarapda – 2,5 sm, sag tarapda – 1,5 sm. Oriýentasiýasy – “kitap” görnüşli, şrifti – Times New Roman, ölçegi – 14 pt, setir arasy – 1.

3. Ylmy işiň aýratynlyklaryna baglylykda nutugy şekiller, formulalar we tablisalar görnüşinde beýan etmäge ýol berilýär. Bu ýagdaýda her bir şekil sahypanyň görkezilen ölçeglerinden çykmany däl, şrifti bolsa 14-den kiçi bolmaly däl. Nutugyň gysgaça beýanynyň umumy göwrümi şekiller, formulalar we tablisalar bilen bilelikde A4 formatdaky 1,5 sahypadan geçmeli däl.

4. Maslahata elektron görnüşde tabşyrylýan ähli materiallar diňe Word for Windows formatynda kabul edilýär (doc we docx giňeltmesi bilen).

5. Nutugyň gysgaça beýany we annotasiýalar bir faýlda saklanylmaly hem-de aşakdaky görnüşde bolmaly:

- awtoryň ady, familiýasy sahypanyň sag gyrasy boýunça deňlemek bilen 14-lik şriftde setir harplar bilen goýy gara ýazylmaly, döwletiň ady ýaýyň içinde görkezilmeli;

- eger nutugyň iki awtory bar bolsa, ilki çykyş edýäniň ady, familiýasy görkezilmeli;

- gysgaça beýanyň we annotasiýalaryň atlary baş harplar bilen 16-lyk şriftde goýy gara görnüşde ýazylmaly we setiriň merkezi boýunça deňlenilmeli;

- nutugyň gysgaça beýanynyň tekstini ýazmazdan ön 1 setir goýbermeli.

6. Nutugyň gysgaça beýanynyň we annotasiýalaryň tekstleri setiriň ini boýunça deňlenilmeli. Matematiki formulalar degişli formula redaktorlarynyň kömegi bilen ýazylmaly.

7. Nutugyň gysgaça beýanynyň we annotasiýalarynyň sahypalary belgilenilmeýär.

8. Bildirilýän talaplara laýyk gelmeýän işlere garalmaýar.

9. Iş tabşyrylandan soňra hödürülen düzedişler we goşundylar kabul edilmeýär.

10. Guramaçylyk toparynyň karary boýunça iş ylmy-amaly maslahata goýberilmän bilner.

11. Tabşyrylan resminamalar yzyna gaýtarylmaýar.

12. Nutugyň gysgaça beýany we annotasiýalar bir faýlyň içinde ýerleşdirilmeli. Faýlyň ady çykyş edýäniň familiýasyny, adyny, atasynyň adyny we “tez” diýen harplary özünde jemlemeli. Mysal üçin, çykyş edýän – Ataýew Nurmyrat, faýlyň ady – “Ataýew N. tez”. Nutuk aýratyn faýlda iberilmeli.

13. Hasaba alnyş görnüşleri nutugyň ähli awtorlary tarapyndan doldurylýar we bir faýlda ýerleşdirilýär. Ilki bilen ylmy-amaly maslahatda çykyş edýäniň, soňra awtordaşyň hasaba alnyş görnüşleri ýerleşdirilýär. Hasaba alnyş maglumaty üçin faýlyň ady awtoryň familiýasyny, adyny, atasynyň adyny we “reg” diýen harplary özünde jemlemeli. Mysal üçin, “Ataýew N. reg”.

Habarlaşmak üçin: Türkmen döwlet bedenterbiýe we sport instituty

tel: (+99312) 22-65-37; faks: (+99312) 22-65-70

elektron poçta: tdbsi@sanly.tm

tdbsischolar@gmail.com

Halkara maslahata gatnaşmaga isleg bildirýänler öz tezislerini we annotasiýalaryny (kagyz we elektron görnüşinde) **2025-nji ýylyň 27-nji martyna çenli** ibermegiňizi haýyş edýäris.

Habarlaşmak üçin: Ylym bölüminiň hünärmeni (halkara gatnaşyklary üçin jogapkär) Berdimyrat Öwezow, tel.: +993-63-60-60-31, +993-12-22-65-36 (12-02)

Guramaçylyk topary.

CONDITIONS
for participation in the Online International scientific and practical
Conference “Sport – Ambassador of Peace”
Held on April 4, 2025 at the Turkmen State Institute of Physical Education
and Sports

Thematic areas of the Online International scientific and practical Conference:

- Neutrality and sports principles as means of promoting friendship and peace;
- The philosophy of Olympism and fostering a healthy lifestyle;
- Innovative technologies in physical education and sports.

1. Researchers who want to attend the Online Conference submit theses. The number of co-authors should not be more than three. The content of the work must be of an independent research nature and correspond to the stated topic.

2. For participation in the Online Conference, the attendee registration form has to be filled out (regular font, Times New Roman, 12 pt)

Online Conference participant registration form

Surname	
Name	
Patronymic	
Position	
Academic degree, title	
Workplace	
Work address (including zip code)	
Work phone, E-mail	
Title of the report (sentence case)	
Thematic field of the report	
The language of the report	

3. For participation in the Online Conference thesis and abstracts of the report should be prepared. Thesis should be prepared in one of the working languages of the Online Conference, and abstracts in the two other languages.

3.1. The Organizing Committee bears responsibility for translation of theses and abstracts of reports of foreign participants into Turkmen languages.

3.2. Translations of national participants' abstracts into English and Russian must be certified by the relevant departments of higher educational institutions or translation organizations.

4. Theses of reports and abstracts must be reviewed in the organization at the author's place of work and sent to the Organizing Committee for the Online International Conference with a covering letter signed by the head. Electronic versions of theses and abstracts must be attached to the letter.

5. Authors bear personal responsibility for the content of submitted papers.

REQUIREMENTS

for the preparation of theses and abstracts

1. To participate in the Online International scientific and practical Conference, please submit your application papers and theses to the Organizing Committee. Theses of the report should not exceed 1.5 pages in A4 format (210×297 mm), and abstracts - 0,5 of the page. In Times New Roman, script 14, interval 1.5.

2. Margins: top and bottom - 2.0 cm, left - 2.5 cm, right - 1.5 cm. Orientation - portrait, font - Times New Roman, size - 14 pt, text spacing - single.

3. Figures, formulas and tables are to be used only in cases when it is impossible to describe the process in text form. In this case, each object should not exceed the specified page sizes, and the font in it should not be less than 14. The total volume of the abstract together with figures, formulas and tables should not exceed 1,5 pages of A4 format.

4. All materials and abstracts submitted for the Online Conference are accepted only in Microsoft Word document (with doc, docx extension).

5. Theses of the report and abstracts must be in one file and meet the following requirements:

- the name, surname of the author is typed in lowercase letters in bold, size 14 and aligned to the right edge of the page, the name of the state should be given in brackets;

- if there is a co-author of the paper, so the name and surname of the speaker/reporter stands first;

- the title of the theses and abstracts is typed in capital letters in bold, font 16, aligned to the page center;

- before the typing the next text of the abstract, skip 1 line.

6. The texts of abstracts and annotations are aligned to the width of the page. Mathematical formulas should be typed with the appropriate formula editors.

7. Pages of abstracts and annotations should not be numbered.

8. Theses and abstracts that do not meet the requirements are not accepted for consideration.

9. Corrections and addition for accepted theses and abstracts are not allowed.

10. Theses may be rejected by the decision of the Organizing Committee.

11. Submitted documents are not returned.

12. Theses of the report and abstracts are placed in one file. The file name must contain the last name, first name of the speaker and the letter code "tez". For example: the speaker - Ataev Nurmurad, the file name – "Ataev N. tez".

13. Registration forms are filled in by all authors of the report and placed in one file. First comes the form of the speaker, then the co-author. The file name of the registration form must combine the last name, first name of the author and the letter code "reg". For example, "Ataev N. reg".

14. Do not archive files!

Contacts: **Turkmen State Institute of Physical Education and Sports**
phone: (+99312) 22-65-37; fax: (+99312) 22-65-70
E-mail: tdbsi@sanly.tm
tdbsischolar@gmail.com

Those wishing to take part in the Online International scientific-practical Conference are asked to send their these and abstracts (in paper and electronic form) **before March 27, 2025.**

Contact person: Specialist of the Scientific department (Responsible for International Relations) Berdimurad Ovezov, tel.: +993-63-60-60-31, +993-12-22-65-36 (12-02)

Organizing Committee.

У С Л О В И Я

*участия в международной научно-практической конференции
онлайн-формате «Спорт – посол мира», организуемой 4 апреля 2025 г.
в Туркменском государственном институте физической культуры и
спорта*

Тематические направления международной научно-практической конференции в онлайн-формате:

- Нейтралитет и спортивные принципы как средства пропаганды дружбы и мира;

- Философия олимпизма и воспитание здорового образа жизни;

- Инновационные технологии в физической культуре и спорте.

1. Желающие принять участие в онлайн-конференции, подают тезисы. Количество авторов не должно быть более трех. Содержание работы должно носить самостоятельный исследовательский характер и соответствовать заявленной теме.

2. Для участия в онлайн-конференции необходимо заполнить регистрационную форму участника (шрифт обычный, Times New Roman, 12 пт):

Регистрационная форма участника онлайн-конференции

Фамилия	
Имя	
Отчество	
Должность	
Ученая степень, звание	
Организация (полное название)	
Адрес организации (с почтовым индексом)	
Служебный телефон, E-mail	
Название доклада (как в предложениях)	
Тематическое направление доклада	
На каком языке подготовлен доклад	

3. Для участия в онлайн-конференции необходимо подготовить тезисы доклада и аннотации. Тезисы должны быть подготовлены на одном из рабочих языков онлайн-конференции, а аннотации на двух других.

3.1.Переводы аннотаций докладов зарубежных участников на туркменский и русский языки осуществляются Организационным комитетом.

3.2.Переводы аннотаций национальных участников на английский и русский языки должны быть заверены соответствующими кафедрами высших учебных заведений или переводческими организациями.

4. Тезисы докладов и аннотации должны быть рассмотрены в организации, по месту работы автора и направлены в Оргкомитет по проведению международной онлайн-конференции сопроводительным письмом за подписью руководителя. К письму должны быть приложены электронные версии тезисов и аннотаций.

5. Авторы несут персональную ответственность за содержание направленных документов.

ТРЕБОВАНИЯ

к оформлению тезисов докладов и аннотаций

1. Для участия на научно-практической онлайн-конференции просим направлять тезисы и аннотации Оргкомитету (тезисы объемом не более 1,5 страницы формата А4 (210×297 мм), аннотации – 0,5 страницы).

2. Поля: верхнее и нижнее – 2,0 см, левое – 2,5 см, правое – 1,5 см. Ориентация – книжная, шрифт – Times New Roman, размер – 14 пт, интервал текста – одинарный.

3. Наличие рисунков, формул и таблиц допускается в случаях, когда описать процесс в текстовой форме невозможно. В этом случае каждый объект не должен превышать указанные размеры страницы, а размер шрифта в нем не менее 14. Общий объем тезисов вместе с рисунками, формулами и таблицами не должен превышать 1,5 страницы формата А4.

4. Все материалы, присылаемые для онлайн-конференции в электронном виде, принимаются только в формате документа Word for Windows (с расширением doc, docx).

5. Тезисы докладов и аннотации должны быть в одном файле и отвечать следующим требованиям:

- имя, фамилия автора набирается строчными буквами жирным шрифтом, размера 14 и выравнивается по правому краю страницы, название государства указывается в скобках;
- если есть соавтор, то вначале указывается имя, фамилия докладчика;
- название тезиса и аннотаций набирается прописными буквами жирным шрифтом, размер 16 пт, с выравниванием по центру страницы;
- перед последующим набором текста тезисов и аннотаций следует пропустить 1 строку.

6. Тексты тезисов и аннотаций выравниваются по ширине страницы. Математические формулы должны набираться с помощью соответствующих формульных редакторов.

7. Страницы тезисов и аннотаций не нумеруются.

8. Тезисы и аннотации, не отвечающие предъявляемым требованиям, не принимаются к рассмотрению.

9. Исправления и дополнения к принятым к рассмотрению тезисам и аннотациям не принимаются.

10. Решением Оргкомитета тезисы могут быть отклонены.

11. Поданные документы не подлежат к возврату.

12. Тезисы доклада и аннотаций размещаются в одном файле. Название файла должно содержать фамилию, имя докладчика и буквенный код «тез». Например: докладчик – Атаев Нурмырат, название файла – «Атаев Н. тез».

13. Регистрационные формы всех участников заполняются всеми авторами и размещаются в одном файле. В начале регистрационная форма докладчика, затем соавторов. Название файла регистрационной формы должно объединять фамилию, имя автора и буквенный код «рег». Например, «Атаев Н. рег».

14. Файлы не должны быть архивированы!

Контакты: Туркменский государственный институт физической культуры и спорта

тел: (+99312) 22-65-37; факс: (+99312) 22-65-70

E-mail: tdbsi@sanly.tm
tdbsischolar@gmail.com

Желающим принять участие в международной научно-практической онлайн-конференции просим прислать свои тезисы и аннотации (в бумажном и электронном виде) до **27 марта 2025 года**.

Контактное лицо: Специалист научного отдела (ответственный по международным отношениям) Бердымурад Овезов, тел.: +993-63-60-60-31, +993-12-22-65-36 (12-02)

Организационный комитет.